

Mesdames, Messieurs,

Chères Guillestrines, chers Guillestrins,

« Un pessimiste fait de ses occasions des difficultés, un optimiste fait de ses difficultés des occasions », écrivait Antoine de Saint-Exupéry.

Des difficultés, notre commune en a connues en 2025. Mais jamais elles n'ont entamé notre détermination à avancer.

Avancer en tirant les enseignements de ce que nous avons traversé.

Avancer en plaçant l'humain au cœur de nos décisions.

Avancer, surtout, en rassemblant nos forces autour de valeurs qui nous unissent et nous ressemblent : l'humanité, la collaboration et la solidarité, au service de l'intérêt général et de chacune et chacun d'entre vous.

Parce que cette année est une année électorale, je n'entrerai pas ce soir dans le détail de l'ensemble des actions communales menées en 2025. Elles seront présentées et illustrées sur le mur derrière moi par un album photo que vous pourrez découvrir tout à l'heure, lors du moment convivial que nous partagerons ensemble.

Pour autant, je souhaite **rappeler l'esprit qui a guidé notre action municipale et évoquer quelques réalisations emblématiques.**

Nous avons d'abord porté une attention toute particulière à celles et ceux qui font vivre le service public au quotidien : **nos agents municipaux.**

Des mesures en matière de ressources humaines ont été mises en place afin qu'ils puissent travailler dans un climat de bienveillance, avec une écoute réelle, indispensable à un travail d'équipe serein et efficace.

Cet engagement s'est également traduit par la **rénovation de la mairie**, aujourd'hui modernisée et plus accueillante, au service de tous les Guillestrins.

Nous avons également engagé **un projet éducatif de territoire ambitieux**, actuellement en cours, pour donner du sens aux activités proposées aux enfants

tout au long de leur temps scolaire et périscolaire, et permettre à chacun de grandir dans un cadre cohérent, structurant et épanouissant.

Parce que l'accès aux loisirs ne doit jamais être un luxe, les tarifs du centre de loisirs ont été adaptés à toutes les bourses afin que chaque famille puisse en bénéficier.

Nous avons aussi **accompagné l'ouverture d'une Maison d'Assistantes Maternelles** dans un local communal vacant, afin de compléter l'offre d'accueil de la petite enfance et permettre aux familles de rester sur notre territoire.

Sur le plan culturel et du cadre de vie, **la deuxième édition du théâtre de rue** a rencontré un franc succès et pose les bases solides d'un festival appelé à s'inscrire dans la durée. **Le cinéma rénové** devient, lui aussi, un outil culturel essentiel pour notre commune et notre territoire.

Parallèlement, nous avons **amélioré les liaisons piétonnes, soutenu l'installation et le maintien des commerces grâce aux aides aux loyers, et poursuivi des réunions de quartier** utiles, suivies et réellement prises en compte.

Enfin, je souhaite souligner **une action forte, assumée et nécessaire sur la question du logement**. Elle a parfois nécessité une politique volontariste, voire coercitive lorsque cela s'imposait, mais elle s'est révélée efficace. Les résultats obtenus cette année sont très probants et contribuent directement à l'équilibre et à la qualité de vie de notre commune : la rénovation de la maison vigneronne, l'achat d'un ensemble de quatre logements à rénover, la construction de treize logements qualitatifs place Albert, et la mise en place d'une nouvelle Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat.

Mais ce soir, je souhaite avant tout dire merci.

Merci d'abord aux agents municipaux. Leur travail est souvent discret, mais il est absolument essentiel. Merci pour leur engagement quotidien au service du vivre-ensemble, pour leur réactivité, leur professionnalisme, leur connaissance du terrain, leur esprit d'équipe et leur patience. Sans eux, rien ne serait possible.

Merci aux bénévoles et aux associations, véritables traits d’union entre les habitants. Ils sont souvent le premier, parfois le seul, lieu de rencontre, d’échange et de convivialité. Leur rôle est irremplaçable.

Merci à nos partenaires – le Département, la Région et l’État – sans lesquels aucun projet ne pourrait voir le jour. Ils ont été particulièrement précieux dans les moments cruciaux que nous avons traversés. Des partenaires financiers bien sûr, mais surtout de véritables partenaires de la vie communale : ceux qui orientent, qui créent du lien, qui passent le relais et qui ne nous oublient pas.

Merci aux entreprises, avec lesquelles des relations franches, respectueuses et constructives se sont nouées, au bénéfice de notre territoire.

Merci aux élus. Une équipe présente, solidaire et profondément attachée à notre village. Six ans, c’est court pour mener à bien des projets structurants. Mais c’est aussi long dans une vie personnelle, avec ses équilibres, ses sacrifices et ses contraintes. C’est pourquoi j’ai tenu, dès le début, à déléguer, à faire confiance et à partager les responsabilités. Car un maire seul n’est rien. Une équipe soudée, elle, peut soulever des montagnes. Et cette équipe, vous l’avez été, pleinement. Au fil de ces six années, j’ai eu la chance de découvrir de belles personnes, devenues pour beaucoup des amis. Ensemble, nous avons pratiqué ce que j’appelle la démocratie du quotidien : celle du premier kilomètre, et même des premiers mètres. Une démocratie de terrain, concrète, qui ne se perd pas dans les débats nationaux, mais qui s’occupe avant tout des gens. Merci à chacune et chacun d’entre vous pour votre travail, votre loyauté, vos idées et votre engagement constant. Vous avez porté cette action municipale avec sérieux, exigence et humilité, guidés par des valeurs fortes : l’honnêteté, la transparence et l’équité.

Je veux également remercier l’ensemble des membres du conseil municipal qui, depuis six ans, font vivre cette démocratie active et vivante :

François Charpiot, Cathy Pichet, Maxime Bérard, Lucie Feutrier, Dominique Moulin, Isabelle Hauber, Jean-Pierre Armandie, qui nous manque tant, Sophie Hourriez, Loic Lanoe, Sylvie Court, Aurélien Garcin, Stéphanie Feuillassier,

Stéphane Fioroni, Marina Chiapponi, Thomas-Sélim Grangaud, Patricia Belleville, Reynald Derambure, et aussi Guillaume Déjy, Quentin Du Pontavice et Sylvie Barberoux.

Enfin, merci à vous, Guillestrines et Guillestrins, pour votre confiance, votre participation active aux projets communaux, aux animations, aux commémorations, et pour vos échanges lors des réunions de quartier. Votre implication fait vivre la démocratie locale.

À toutes et à tous, j'adresse mes vœux les plus sincères. Que cette nouvelle année soit placée sous le signe de la santé, de la confiance, du respect et de l'engagement collectif.

Très belle année 2026 à chacune et chacun d'entre vous.

Et maintenant, partageons un moment convivial en musique avec le groupe **Folk You !**